

**VENAS** (*Pierre-Joseph*), Sous-Officier [Maldegheem, 16.6.1888 - Kokawani (Afrique orientale allemande), 6.6.1916]. Fils d'Alphonse et de Geysens, Prudentia; époux de Vlemmeren, Emmeline.

Engagé à l'âge de dix-huit ans, il accomplit son service militaire au 1<sup>er</sup> régiment de ligne. Il est envoyé en congé illimité au début de l'année 1910, avec le grade de sergent, et s'occupe alors de commerce jusqu'au moment où, en août 1911, il décide de s'engager au service de la Colonie.

Admis en qualité de sergent de la Force publique, il s'embarque à Southampton le 2 septembre et, par la côte orientale, atteint Elisabethville le 26. Attaché d'abord à la compagnie qui stationne au Tanganika-Moëro, il est désigné, le 6 juillet 1913, pour celle du Haut-Luapula. Il quitte la Colonie au début du mois de novembre et va prendre à Capetown le bateau qui le ramènera en Belgique dans les premiers jours de décembre.

Le 30 avril 1914, il repart pour un deuxième séjour en Afrique. Embarqué à Anvers, il refait le voyage par la colonie anglaise du Cap et arrive au Congo le 31 mai, pour être mis à la disposition du commandant des troupes du Katanga.

Au mois d'août, la guerre éclate en Afrique, et Venas participe, avec le 1<sup>er</sup> bataillon des troupes du Katanga, aux opérations qui se déroulent en Rhodésie. Lors de la première campagne offensive dans l'Est africain allemand, il fait partie du II<sup>e</sup> bataillon du 1<sup>er</sup> régiment des troupes coloniales formant la brigade Sud et est nommé agent militaire le 1<sup>er</sup> janvier 1916.

Il prend part, en qualité de chef d'une section de mitrailleurs, à la campagne engagée pour la conquête de l'Urundi et tombe glorieusement au combat de Kokawani.

Il était titulaire de l'Étoile de Service depuis le 4 décembre 1914.

13 avril 1949.  
A. Lacroix.